

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José jueves 24 de agosto de 1905

NÚMERO 1122

## Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

## EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quirós, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extraetamos.

<p>HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sra. SCOTT &amp; BOWNE, Nueva York.</p> <p>Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y piel. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todos los recursos me recomendó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un mes. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándoles para que las publiquen.</p> <p>CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.</p>	<p>ROQUE SANCHEZ QUIROS, Médico y Cirujano.</p> <p>CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omoa Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniéndome cada vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.</p> <p>HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROS.</p>
--	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO  
C. REQUENA

*Francisco de Castro*



EL ACORAZADO  
- DE -  
BEE THEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén.

## AVISO AL PUBLICO

Vendo un potrero de 14 y 112 manzanas situado en el distrito de los Angeles de San Rafael de Heredia.

Para pormenores dirigirse á su propio dueño.

Santo Domingo, junio 28 de 1905

Juan Rodríguez Chacón.

## EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba, P. choe, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que se reciben en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablero illo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas corta-da á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballería de M. Gutiérrez.

## GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permite elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonería

Cervecería  
CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RIGAMONO

CERVEZA NEGRA  
Marca RRR y Pale Ale



## ATAACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Tanto el hombre como la mujer más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ú oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ú otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

## LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ú orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardienta en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de gran prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35-Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones se curaron con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han curado en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre sus fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que les han tomado. Permítame recomendar á los que sufren de achaque análogo á los de mi esposa en la creencia de que como ella, alcanzarán una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.—Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., U. S. A.

## ME VENDEN POR HERMOSA

Donde los Sres CHAVES y LUTZ me encontraré En EL ACORAZADO de BERTHEAU Y C<sup>o</sup>, os informarán. Esta acreditada fábrica de calzado también vende las

famosas máquinas de SINGER

Haced una visita á la casa de Bertheau y C<sup>o</sup> y os convenceré

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DELECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

"EL DELECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

Máximo Fernández

No es el Partido Republicano de Costa Rica para un día ni para cuatro años. Los hombres que formamos esa agrupación hemos mantenido y mantenemos la intención de sostenerla siempre, ya vencedora, ya vencida, arriba ó abajo, fortaleciéndola cada vez más, robusteciéndola y purificándola, para que viva en Costa Rica como punto de reunión de todos los hombres buenos, de todos los hombres celosos del derecho, de todos los que aspiran á que Costa Rica sea siempre libre é independiente y á que llegue el día en que de ella pueda decirse que es nación ejemplar por las virtudes del conjunto, por su civilización en todo sentido, por sus progresos, tanto en lo material como en las otras esferas del adelanto.

Por no ser personalista esta agrupación, poco, casi nada hemos dicho en esta hoja acerca de nuestro candidato Licenciado Don Máximo Fernández. El Partido Republicano de Costa Rica ha sido fernandista en esta ocasión porque el señor Fernández fué su candidato. ¿Cuál será el candidato del Partido Republicano dentro de cuatro años?

Una vez por todas queremos que quede consignado que el Partido Republicano no es un partido personalista, es un partido legalista. El personalismo es la enfermedad de nuestra América latina. Contra el personalismo oponemos el legalismo.

Por malas prácticas, por costumbres viciosas, por el personalismo, tuvo dificultades en un principio el Partido Republicano para encontrar un jefe. Necesitaba un hombre de lucha, uno que fuera capaz de ir lo mismo á una protesta romántica, donde

no queda más satisfacción que la del deber cumplido, con honores discutidos por los adversarios, que á la lucha efectiva en que se va tras el Poder. Necesitaba el Partido Republicano para jefe uno de los suyos, un hombre que se identificara con él. Ese hombre pareció en los días de prueba, en los días difíciles, fué MÁXIMO FERNÁNDEZ. Para lo sucesivo ya el republicanismo tiene sus hombres, los que se han hecho dentro del Partido, los que han empujado ó empujan ahora la entidad hacia adelante, los que han sido tenaces, los que han sido constantes y perseverantes, los que han tenido fe, los que en todo momento están en el puesto de los buenos.

Lo difícil en todo son los comienzos. El Partido Republicano es una asociación que muchos, dentro del país, no conocen todavía. El Partido Republicano para llegar á su estado actual ha necesitado mucho esfuerzo, ha pasado por momentos críticos, sus hombres no lo han abandonado. Entre esos hombres se ha encontrado siempre el elegido, MÁXIMO FERNÁNDEZ, en la brega como buen soldado.

MÁXIMO FERNÁNDEZ está identificado en el Partido á que pertenece. Es también un legalista, los compromisos del Partido con la historia, con la república y con la Nación, son también sus propios compromisos.

El Partido Republicano ni ninguno de sus miembros son capaces de endiosar á un hombre. Su candidato tiene el gran deber de ser consecuente cuando triunfa. Los méritos conquistados por los hombres del republicanismo en funciones de vida pública son méritos y honran al Partido. No pudiendo endiosar á un hombre, por ausencia de personalismo, nuestra propaganda es, como ha sido, por los principios que informan al Partido mismo.

Nuestros hombres están respaldados con la garantía y responsabilidad de nuestra asociación política, que pretende llegar á ser institución permanente, para tantos años al menos, cuantos duren las instituciones republicanas.

Eso, no obstante, cabe en estos momentos, todavía desvanecer errores é impugnar conceptos respecto á nuestro jefe y candidato hoy, señor Fernández.

Por malas prácticas de propaganda, cuando adversarios nuestros trataron de levantar á sus candidatos, procedieron en sentido contrario con los otros. El señor Fernández en ese sentido fué una víctima. En el periódico, en la hoja suelta y en la tribuna la diatriba lo hizo su blanco, el insulto y la injuria lo hicieron su predilecto y la calumnia también se alzó desde el suelo con la palabra dicha al oído, en voz baja, hasta la palabra lanzada en la plaza pública á toda voz.

Entre algunas gentes se llegó á hacer un ambiente de odio contra nuestro candidato.

En todo eso iba la pasión ciega é irreflexiva. Cuán injustos los insultos, cuán injustas las injurias y cuánta ausencia de verdad en las calumnias!

Sin embargo, ahí mismo tenéis al hombre. "Los ataques que á mí se me hacen los olvido inmediatamente después. Mi vida pública y privada la entrego sin temor al análisis público." Tal dijo refiriéndose á sus contrarios, en su discurso del 25 de junio el señor Fernández.

Es la palabra que brota de un corazón generoso, es también el hombre público que no tiene temor alguno, porque se encuentra sin pecados de indignidad. Es el hombre público que profesa la idea de que el análisis de los hombres á quienes el país llama á su servicio no tiene límites.

Muchos ataques han sido ruines, tanto más cuanto con mayor reserva y precauciones se han hecho. "Denunciad eso en público," dijimos muchas veces, pero no se hizo. ¿Por qué? Porque era un ataque á la verdad.

MÁXIMO FERNÁNDEZ es un repúblico insigne, su labor y perseverancia en el PARTIDO REPUBLICANO cuya Jefatura ha representado, lo han demostrado. Su vida de hogar, su vida privada, es ejemplar.

Sin embargo, algunas gentes sencillas, á influencia de una propaganda inmoral y desleal, se llegaron á forjar del señor Fernández una figura que es la antítesis completa del cumplido caballero y ciudadano que honra al Partido Republicano en el puesto de candidato. A tal extremo había llegado el error que en la ovación del 25 de junio muchos de aquellos sencillos ciudadanos que llegaron á estrechar la mano del preclaro

compañero, le pedían perdón por sus juicios adversos. De corazón generoso y alma alta, de juicio reposado é inteligencia despejada y bien cultivada, el señor Fernández es el modelo de los buenos costarricenses.

Es un agricultor entusiasta y progresista que cree, convencido como pocos, que en la agricultura se halla la solución de nuestros problemas económicos.

Hombre de letras al mismo tiempo, gran partidario de la enseñanza en todos sus grados, la escuela tiene en él un fervoroso creyente, dispuesto á hacer en pro de ella cuanto las necesidades exijan.

Alto progreso moral é intelectual de la Nación, producción y más producción nacional. Vida barata.

Esos puntos de nuestro programa político cautivan su atención.

Avaricia con los fondos públicos para pagar lo que la Nación debe y asegurar así la independencia nacional.

Ese es otro de los temas que ocupan lugar preferente entre los artículos de su fe política.

Ese es el costarricense honorable, el primer Jefe del Partido Republicano de Costa Rica, que como el Partido mismo no ve más que costarricenses entre sus conciudadanos, costarricenses á quienes cobija una misma bandera, costarricenses que en ciertos momentos pueden separarse en virtud de simpatías, pero que pronto deben volver á reunirse para trabajar en pro de este trozo de humanidad que se llama Costa Rica.

"Estas luchas electorales debemos considerarlas como accidentes pasajeros: que no nos aconseje en ellas ni el odio ni el rencor. Mañana esto habrá pasado y todos debemos juntarnos bajo el pabellón de la patria, alrededor del elegido legalmente por los pueblos, quien quiera que sea, para trabajar de consuno en la obra grande de la Costa Rica feliz y libre que todos debemos ansiar".

Así concluía el señor Fernández su alocución á los republicanos. Ese es el hombre, ese es el costarricense distinguido á quien los republicanos proclaman como representante de sus aspiraciones.

Cuán lejos esa figura noble y generosa, de la que algunos pretendieron hacer aparecer como su efigie.

Ese hombre ha sido y es el más digno, en el concepto republicano, para candidato de esta agrupación. Por eso se le proclamó.

ADALID.

La obra se consuma

La justicia, la razón, la verdad, estas manifestaciones del pensamiento escarnecidas á veces por mal impulsadas voluntades, han sido, en estos momentos, consagradas en el altar de la patria con el mayor esplendor posible y hasta donde pudo permitirlo un medio político en el cual se sienten aún ciertos esfuerzos que vienen deshonrando lo moral desde algunas malhadadas épocas históricas.

El triunfo de esos tres alicios ennoblecidos era algo inevitable, algo más que lógico, que justo; obedecía sencillamente á la acción de las leyes inflexibles que rigen todos los acontecimientos políticos, sociales y morales, que son ejes de las sólidas organizaciones humanas y que en horas de tristeza mantienen vivas las esperanzas de los pueblos conculcados por atrevidas imposturas, por aberraciones de la fuerza hecha potencia, en fin.

En las noches de tempestad no en vano se espera la luz de un relámpago y siempre surge, y también surge floreciente y fecunda la justicia, deshaciendo con el peso de su altivez engrandecida esos cráneos donde bulló el pensamiento como en un espacio vacío y oscuro, la razón deslumbrando la noche de la idea y la verdad con su honda inundante á cuyo paso cayó lo perverso enguaido, lo falso enhiesto y la ilusión conformada en algo monstruoso y vago.

El triunfo del Partido Republicano —encarnación de todo eso grande y hermoso—era algo no esperado sino magníficamente calculado; no era la silueta de una montaña que se pretendiera ver surgir en el horizonte, sino una montaña con su vigor de simientes velada por la niebla de la aurora.

Durante la contienda, que llovió sobre nuestras filas hondos y hondos de injurias, no pretendimos oscurecer la opinión de los hombres con fantásticos argumentos; hablóse con números, todos positivos. Y fué ante esos números que se inclinó el criterio sensato y el sentimiento nacido para dar calor á las ideas altas que salvaron las naciones.

La obra se consuma, la patria se salva y qué culpa tiene el Partido Republicano de haber sido designado para emprender esa obra? Hasta la naturaleza, mire, hasta la naturaleza me dijo un jovencito, está de parte nuestra. Y en efecto, hasta la naturaleza fertilizó la tierra el domingo para que brotaran robustos los gérmenes, y el sol supo responder ayer tarde á esa alegría justa, que corrió como sangre nueva por todos los pueblos que saben dar valor á las decisiones inviolables de las leyes.

Ante lo positivo vano es tergiversar. Hablamos de números y hoy los números se agregan, los sumandos se consolidan y las sumas destruirán las palabrerías con que en artículos que seran escarnio del pensamiento político, se pretendiera amenazar el triunfo de las instituciones de nuestra patria; triunfo del cual se pueden envanecer todos los hombres que voluntariamente y obedeciendo al llamado de la ley dejaron las herramientas á un

lado y expresaron su voluntad en las urnas electorales.

La obra se consuma. Y la hora del olvido y de la confraternidad ha llegado.

Quien más herido puede estar, el digno Jefe Republicano Don Máximo Fernández, sobre cuya frente quiso sellar su saliva la ola de odio y repugnancia, no atendió á esa audacia de la sin razón.

Por el momento muchas cosas han concluido. Sólo queda la labor diaria á cuyo amparo todos deben de confundir sus viriles esfuerzos para engrandecer más y más el espíritu de nuestra patria.

JUAN.

## Salud patria!

En los días 20, 21 y 22 del corriente mes de agosto, Costa Rica ha demostrado ante el mundo entero que es una nación digna de todo el derecho de las sociedades más avanzadas y capaz de usar con sereno y admirable buen juicio ese derecho.

El espectáculo electoral presentado por la ciudad de San José, tenemos orgullo en decirlo, no se ve más libre en los Estados Unidos de Norte América ni en Suiza, no se ve más ordenado en ningún país del mundo.

La provincia entera de San José ha vivido en aquellos tres días la plenitud de su soberanía. Corrientes fuertes de libertad han recorrido de un punto á otro de la provincia, dando vida al espíritu cívico de los corazones buenos.

San José, hay que decirlo también, ha estado bajo el amparo directo y próximo de nuestro Presidente, ciudadano don Ascensión Esquivel. El Presidente de la República ha estado oficiando ante la ley, cuando este pueblo josefino manifestaba su opinión en los comicios.

Y nuestro pueblo, todos los ciudadanos de la capital, han realizado el otro extremo de la libertad, han sido ordenados. Pueblo ordenado debe siempre ser libre.

Las elecciones verificadas en la capital de la República, en la provincia de San José, salvo un pequeño lugar, han sido ejemplares en cuanto á libertad.

Sin anticipar ningún concepto podemos decir que los procesos correspondientes demostrarán si algunas autoridades han sido desleales con el Presidente de la República y prevaricadoras.

El Partido Republicano no

ha sido factor de poca participación en la tarea del orden. Los ciudadanos de la escarapela tricolor, todos, estaban empeñadísimos, como lo están hoy, en cumplir la consigná del orden.

Nosotros, los republicanos, estamos satisfechos con el resultado de las elecciones.

En definitiva el cletismo quedará con un número de votos mucho menor que el que nosotros obtuvimos. Ese triunfo nuestro lo conceptuamos triunfo de Costa Rica.

Ahora, después de la batalla, todos los costarricenses debemos confundirnos en un abrazo fraternal.

¡Salud, Costa Rica!

HONORATO.

## Bautismo de Derecho

Para tí, causa de la democracia, fué ayer mi primer voto, para tí, causa de los débiles, de los de abajo, que cantara Hugo y amara el Cristo.

Bien sé que no eres un nombre vano, democracia: tú palpitas en todas partes con palpitaciones y delirios de verdadera cruzada, tienes donde quiera tus apóstoles, tus soñadores, tus poetas rústicos que te cantan con la estrofa redentora del trabajo que pulsan tu lira junto al fuego de la fragua, inclinados sobre el surco en que cada gota de sudor se convierte en oro y allá en la montaña silenciosa que poblaron de recuerdos las razas muertas.

Por eso te saludaron las sanas juventudes, porque eres grande y salvas á los pueblos.

Los votos juveniles aumentan tu esplendor, los votos de las almas no enfangadas, los votos de una nueva edad que sabe empuñar el látigo y que desconoce en absoluto los aromas del incienso. Muchos, muchísimos, recibimos ayer tus óleos libertarios. Salve!

ARGOS

23 de agosto de 1905.

TELEGRAMA DE SANTA CRUZ

Agosto 23.

A EL DERECHO

San José

Aquí los electores no fueron electos por el pueblo, sino por las juntas y autoridades. El pueblo concurrió al espectáculo.

L. ACUÑA.

CABLES

Barcelona, 23.—Ha llegado el anarquista Francisco Soler. Supónese vino de París con bombas.

Petersburgo, 23.—Como medida para evitar el fracaso de conferencia de paz, se ha propuesto con respecto al artículo 5º á Sakhalin restablecer condiciones anteriores á 1875, época en que Rusia poseía la parte Septentrio-

nal de la isla y Japón la parte Meridional. Este arreglo satisfaría los reclamos nacionales del Japón y al mismo tiempo salvar á Rusia del peligro de una invasión del continente, cosa que teme Rusia. Se atribuye esta propuesta al Presidente pero no, hay nada tangible para sostener teoría.

Oyster Bay, 23.—Créese en esta que como se ha logrado evitar una suspensión inmediata de la conferencia, hay todavía esperanza de éxito.

París, 23.—Corresponsal del Temps en Petersburgo desmiente la noticia publicada por Times y Lokal Anzeiger de que el consejo reunido en Petersburgo ha resuelto no hacer más concesiones de paz, antes por el contrario, el consejo por pequeña mayoría pronunció á favor de conclusión de paz, y el Czar telegrafió orden á plenipotenciarios hacer nuevas propuestas relativas á indemnización.

Tokio, 23.—Comentando el Jefe la paralización de negociaciones de paz, dice que los dos puntos esenciales son, el reembolso y la cesión de Sakhalin, y no hay modo de esquivarlos. Lo razonable de estas demandas lo confesará Francia. Si fracasase conferencia la culpa la tiene Rusia. Si Rusia no acepta nuestras condiciones, sería bueno que se retiraran nuestros plenipotenciarios, avisándoles á los de Rusia que las próxima reunión será en Tokio. Dice el "Asahi": La guerra ganó para el pueblo ruso una Constitución. El Japón lucha con el Gobierno ruso, no abriga enemistad contra los oprimidos súbditos del Czar. Todos los rusos han de apreciar lo que ha hecho por ellos el Japón.

Londres, 23.—El Corresponsal del "Standart, en Moscow dice que con excepción de círculos oficiales la cuestión de paz no interesa á nadie, pues Rusia está llena de esperanzas de libertad política.

Petersburgo, 23.—El Príncipe Kilkoff encontrará su mayor tarea en la construcción del ramal que se unirá con la línea transiberiana en Omsk para aliviar congestión de tráfico al Oeste de dicho punto. El Ministerio estudia planes para continuar la guerra por dos años más.

## CRONICA

### Venganza

Ayer fueron despedidos los señores don Rafael Soto Valverde, don Julio Salazar y don Marcos Torres, de los trabajos de la Dirección de Obras Públicas.

Dichos señores, al ser personas recomendables por su honradez y cumplimiento en el trabajo, sólo se supone que sean despedidos por haber dado su voto por el Partido Republicano quien ha tocado el clarín del triunfo.

### Obra de arte floral

Felicitemos á don Alfredo Brade por el artístico trabajo en flores con que obsequió al candidato Licenciado Don Máximo Fernández.

Verdaderamente es una obra de arte su alegoría, la cual se exhibe en la Fotografía de Mr. Raadd.

# Tómese nota

Habiendo sido objeto demultitud de concesiones por parte de manufactureros. Americanos y Europeos y deseando que mis clientes también se aprovechen de estas circunstancias especiales, he resuelto rebajar un 25 y en muchos un 50 oyo de los precios corrientes, que tenían mis artículos antes del accidente de que fué objeto el día 30 de octubre de 1904.

Todos mis artículos los garantizo hasta los más baratos, usó sólo construcción, su indestructible duración, lo fino del acabado, su elegancia, lo artístico y bien parecido de las obras. Garantizo construir dichas obras de cedro amargo legítimo, de caoba ó cualesquier madera que el cliente indicase, pues para ello cuento con gran cantidad de maderas bien acondicionadas y embodegada, imito cualquier color de madera que el cliente indicase, lo mismo que el acabado que se pida, se charola encausticado, encerado ó barnizado & c.

Ejecuto obras según modelos, dictámenes, tratados ó catálogos, franceses, alemanes, españoles, ingleses, italianos, suecos y americanas etc. etc. en ellos encontrará el cliente todos los estilos inclusive Luis XV etc. antiguo y el hermoso estilo modernismo hoy en moda en toda Europa.

Dadas las actuales circunstancias y contando con un número considerable de operarios ágiles y espertos en su arte tanto del país como extranjeros, con una completa instalación de máquinas que ejecutan el trabajo á que están destinadas sin interrupción de ninguna especie, pues los defectos de que adolecían las primeras dadas ya mi práctica han ido tomadas en cuenta al hacer el nuevo pedido.

Cumplimiento, horadez, puntualidad en todas mis negociaciones, con el lema de esta casa que pongo á disposición de todo el público.

Acuíd y os convenceréis avisalo á tus parientes y amigos.

Jorge Morales Bejarano.  
Propietario.

## AVISO

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hace las ventas de ladrillo de mi ladrillería, en Puerto Escondido.

**CERVECERIA**  
**TRAUBER**  
**CERVEZA NEGRA** LAGER BEER  
**MARCA ESTRELLA**  
BEST STOUT PORTER

## MI CATALOGO

restrado y lista de precios acaba de publicarse, y se envía á á todo el que lo solicite, desde cualquier punto del país,

Esto facilitará más el servicio de órdenes por correo al cual daré desde hoy mi especial atención, despachando las órdenes prontamente y como siempre.



Libre de gastos para el comprador

Comprar en esta casa es economizar el 50 oyo sin sacrificar el buen gusto

SAN JOSÉ C. R.

Apartado 179

Teléfono 2

Emilio Artavia

## SASTRERIA

Se tiñe y arregla ROPA DE CASIMIR

—:—:— Frente al Parque de Morazán —:—:—

Al Norte del establecimiento **LA ARENA.**  
MANUEL ARRIOLA.

# A LOS PARTIDOS ALIADOS

El infrascrito ofrece sus servicios como mandador de una hacienda, ojalá de café ó caña, entre Cartago y Alajuela. Ofrece recomendaciones.

Alajuela, julio 18 de 1905.

**Onofre Villalobos.**

## Salvavidas para Dispépticos

Las **PASTILLAS** del Dr. **RICHARDS** convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las **PASTILLAS** del Dr. **RICHARDS** curan el estómago sin gastarlo.

**PASTILLAS** del Dr. **RICHARDS**. Estómago sano, corazón contento.

Para un dispéptico, tomar las **PASTILLAS** del Dr. **RICHARDS** equivale á mudar de estómago.

**¡Sálvese el que quiera!!**

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 7.

# Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse, como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensura  
Despacho: Avenida Central Este N° 204.  
Baños de la casa de doña Juanita Aguilera  
v. de Echeverría.

San José de Costa Rica

RICARDO COTO FERNANDEZ

## Zapatería de Elías Calderón

Calle 6ª Norte frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezco al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración, elegancia, á la medida y al gusto del cliente

También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

## VIGORIZADOR de la VIDA

### AFROISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

\* REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ante la niñez ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y corrigiendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

**BRANDE Y CA. QUÍMICOS.**

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

## PLATERIA

DE

### RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

## La Educación

### ALMACÉN INTERNACIONAL DE ÚTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, gomas, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO;

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

OFICINA:

BAJOS de la casa de Castro AVENIDA CENTRAL E. DOÑA JUANA A. NUMERO 204

Vº DE ECHEVERÍA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

### Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TROGRAFÍA DE "EL DERECHO"—